
第１回高知県デジタル化推進本部会議 会議録（概要）

１ 日時：令和 5年 12 月 6 日（水）15:15～15:45

２ 場所：高知県庁第２応接室

３ 議事：(１) デジタル化推進計画の改訂の方向性について

(２) 行政分野の取組強化について

(３) 各分野におけるデジタル技術の更なる活用について

４ 内容等

（１）議事(１)(２)については事務局から、(３)については各本部員から説明し、内容につい

て情報共有及び協議を行った。

（２）質疑応答及び指示事項

【議事(１)について】

(本部長)

・特に、中山間地域での一次産業や建設業関係に、若者、特に女性が入って行きやすい

ようにしていくためにはデジタル化を進めることが大事になると思う。ぜひその点を

各部局にも改めて意識していただきたい。

・デジタルの人材育成、若者・女性というところを意識した施策を掘り起こしてもらいた

い。

【議事(２)について】

(本部長)

・極力ペーパーレス化はいろんな会議、本部会議含めてこの機会に考えていただきたい。

また、電子申請、契約なども導入期は過ぎており、いかに使ってもらうかの時期になっ

ていると思う。

・各部局長は自部局の電子申請や電子契約等の状況をチェックしていただき、遅れてい

るところは原因を究明し、電子決裁も含め、少なくとも全庁の大きな流れからは取り

残されないように進めていっていただきたい。

・色々と新しい取り組みを行う中で、普段でも忙しいのにさらに負担が一定かかる部分は

あるが、誰かがやらないといけない。ペーパーレス化や電子申請の活用は各部局長にリ

ーダーシップを発揮していただき、進めていただきたい。

【議事(３)について】

≪中山間振興・交通部≫

(本部長)

・ライドシェアなどは急激に状況が動く可能性もあると思う。

・制度改正の動向を見ながら、公共交通の予約利用ができるデジタル化を進めていくとい



うのは大事なテーマだと思う。

・できれば集落活動センターの事業にも取り込んでいけるようなことになれば一石三鳥。

そういう取り組み含めて意欲的に検討して、先進的な取組となるよう進めてほしい。

≪危機管理部≫

（本部長）

・避難所でマイナンバーカードを使うという話はかなり進みつつあるのか。

（危機管理部）

・国の方で実証実験をやっており、それが今後どういうふうに民間を含めて活用できるか

というのはまだ見えていないところがある。それを踏まえて市町村と検討していきたい。

(本部長)

・来年度からマイナンバーカードと運転免許との一体化に向けた準備を高知県警察本部で

も動いてくれるようなので、急速にマイナンバーカードの使い勝手が良くなると思う。

・避難所の事務的には市町村ということもあると思うが、国の動きも注視しながら、必要

な対応や取組をお願いしたい。

・また、防災アプリは機能を改修し避難行動に繋げるということで、良い方向だと思う。

ここも市町村と連携を取って実効性の高いものになるように。

（３）知事からの総括

・デジタル化を軸に、若者、女性が中山間地域の担い手としてどんどん活躍してもらえる

ような方向に進むよう対応をお願いしたい


